



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA

-GUERRA ISRAEL-HAMAS

Estados Unidos está “preocupado” por el aislamiento de Israel, según el asesor de seguridad nacional de Biden.

El asesor de seguridad nacional de Joe Biden, Jake Sullivan, declaraba ayer EEUU está preocupado por el creciente aislamiento diplomático de Israel entre los países que tradicionalmente lo han apoyado. Las declaraciones de Sullivan, en una sesión informativa en la Casa Blanca, tuvieron lugar tras el anuncio de Irlanda, España y Noruega de que la próxima semana reconocerán formalmente un Estado palestino. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Israel responde a la iniciativa de reconocer al Estado palestino reteniendo fondos.

La oficina del ministro de finanzas israelí anunciaba ayer que Israel no transferirá los fondos tan necesarios a la Autoridad Palestina, como respuesta a la decisión de tres países europeos de reconocer un Estado palestino, señalando que la decisión podría empeorar la terrible crisis económica de los palestinos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Reconociendo un Estado palestino, Irlanda hace un guiño a su propia historia.

El primer ministro de Irlanda, Simon Harris, se basó en la lucha de su nación por la independencia de Gran Bretaña y sus décadas de violento conflicto sectario a la hora de anunciar su reconocimiento formal de un Estado palestino independiente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Por qué el reconocimiento de Noruega de un Estado palestino tiene importancia.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la importancia adicional del anuncio de Noruega, ya que fue sede de las reuniones clandestinas en 1993 que condujeron a los Acuerdos de Oslo, el marco para la paz que estuvo a punto de resolver el conflicto entre Israel y los palestinos, y que finalmente fracasó.

¿Cuántos países reconocen ahora la existencia de un Estado palestino?

Con el anuncio de España, Irlanda y Noruega, 146 de los 193 países miembros de la ONU reconocen oficialmente al Estado de Palestina. [LE MONDE](#)

¿Qué importancia tiene el reconocimiento del Estado palestino por parte de España, Noruega e Irlanda?

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre los reconocimientos por parte de gobiernos europeos, como Noruega, España e Irlanda, que apuntan a la erosión de la



“propiedad” estadounidense del proceso de paz entre Israel y Palestina, y abren una ruta hacia la creación de un Estado.

¿Qué significa reconocer un Estado palestino?

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la medida de tres países europeos, que encaja en un objetivo a largo plazo de los líderes palestinos de asegurar la aceptación diplomática, aunque el impacto inmediato puede ser limitado. Las declaraciones de los líderes de Irlanda y España se centraron en la necesidad de paz en Gaza y la importancia de una solución de dos Estados, pero no mencionaron embajadas ni otros cambios inmediatos.

La guerra en Gaza ha acelerado una evolución entre las naciones europeas.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el paso dado por Noruega, España e Irlanda, al anunciar su decisión de reconocer el Estado de Palestina.

¿Puede el reconocimiento europeo acercar un poco más la creación de un Estado palestino?

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la decisión de España, Noruega e Irlanda de reconocer un Estado palestino independiente, que refleja una creciente exasperación con el Israel de Benjamín Netanyahu, incluso por parte de amigos tradicionales, y sugiere que aumentará la presión internacional sobre él.

Asimismo, a EEUU le preocupa que Netanyahu pudiera torpedear el acuerdo de normalización con Arabia Saudita.

EEUU teme que el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, pueda estar dispuesto a torpedear un posible acuerdo de normalización con Arabia Saudita si éste implica poner fin a la guerra en Gaza y comprometerse a trabajar para una solución de dos Estados para el conflicto palestino-israelí desde hace décadas. [THE GUARDIAN](#)

El Estado hebreo publica un vídeo de la captura de soldados israelíes por parte de la organización terrorista.

Las familias de cinco soldados israelíes secuestrados en Gaza autorizaban ayer la difusión de imágenes en los medios de comunicación que muestran el momento de su captura por Hamás el 7 de octubre en una base militar. Los familiares acordaron publicarlos para acelerar un proceso de negociación que condujera a su liberación. [LE FIGARO](#)



La defensa civil de Gaza afirma que dos ataques israelíes han dejado 26 muertos en la ciudad.

Dieciséis personas han muerto en un ataque que alcanzó su casa y otras diez murieron en el segundo ataque que afectó a una mezquita y una escuela, según ha declarado el portavoz de la defensa civil palestina en Gaza. [LE MONDE](#)

“Europa occidental está empezando a enviar una advertencia vital a Israel”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la decisión de España, Noruega e Irlanda de reconocer un Estado palestino independiente, que marca el último ladrillo en el muro de rechazo que se está construyendo en torno al actual gobierno de extrema derecha de Israel.

“Los israelíes demuestran que Biden se equivocó sobre Rafah”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el cambio de tono de la Casa Blanca respecto a una invasión israelí del último bastión de Hamás en Gaza, después de que Israel haya evacuado de forma segura a unas 950.000 personas.

-IRÁN

En Irán, miles de personas se han congregado antes del entierro del presidente Ebrahim Raisi, fallecido en un accidente de helicóptero.

Miles de personas marchaban este jueves en Birjand, capital de la provincia de Khorasan del Sur, en el último día de las ceremonias fúnebres en memoria del presidente Ebrahim Raisi, pocos días después de su muerte en un accidente de helicóptero. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

“La muerte del presidente Raisi tiene un débil impacto en el funcionamiento del sistema político iraní”

Tribuna de [LE MONDE](#) el escaso impacto de la muerte del presidente de la República Islámica de Irán en la línea política del país, ya que el Guía de la revolución y el cuerpo de guardia ostentan la mayor parte del poder.

“Un Irán nuclear nunca se ha sentido más posible”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la incertidumbre generada por la muerte del presidente de Irán, Ebrahim Raisi, que vuelve a plantear si será 2024 el año en que Irán finalmente decida que no quiere correr riesgos con su seguridad y se apresure a construir una bomba nuclear.



GUERRA EN UCRANIA

China envía a Rusia “ayuda letal” para la guerra de Ucrania, según afirma el secretario de defensa de Reino Unido, en desacuerdo con EEUU.

El secretario de defensa británico, Grant Shapps, declaraba ayer que China está enviando “ayuda letal” a Rusia para utilizarla en su guerra contra Ucrania, en unos comentarios que fueron cuestionados por el asesor de seguridad nacional de Joe Biden, Jake Sullivan. Shapps aprovechó un discurso en la Conferencia de Defensa de Londres para decir: *“Hoy puedo revelar que tenemos pruebas de que Rusia y China están colaborando en equipos de combate para su uso en Ucrania”*. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Cerca de 11.000 personas han sido evacuadas de la región de Járkov.

Casi 11.000 personas se han visto obligadas a abandonar sus hogares en la región de Járkov, al noreste de Ucrania, desde la ofensiva terrestre rusa lanzada el 10 de mayo en esta zona fronteriza, según declaraba hoy su gobernador. [LE FIGARO](#)

El ejército ruso busca nuevos reclutas: sospechosos de delitos.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre un nuevo esfuerzo de reclutamiento en toda Rusia, donde la policía rusa ofrece ahora a los sospechosos la posibilidad de ser absueltos de todos los cargos antes del juicio, si aceptan servir un período en el ejército en Ucrania, en una estrategia novedosa del Kremlin, mientras pretende satisfacer las necesidades de personal para la guerra sin recurrir a una nueva ola de movilización.

Ucrania y EEUU dicen que Rusia está utilizando gas tóxico prohibido en la batalla.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) que recoge el testimonio de soldados ucranianos, responsables estadounidenses, así como médicos e investigadores internacionales sobre los efectos de gases tóxicos utilizados por las fuerzas rusas en el campo de batalla, que está aumentando mientras Moscú intensifica una ofensiva diseñada para apoderarse de más territorio de Ucrania.

Volodymyr Zelensky, presidente indefinido de Ucrania.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el mandato del jefe de Estado, elegido en 2019, que teóricamente ha finalizado, el cual continúa su misión sin poder organizar unas elecciones en un país sometido a la ley marcial desde la invasión rusa y a pesar de la disminución de su popularidad.



“Es inútil mantener ilusiones irresponsables en Washington, París o Berlín: la pareja chino-rusa no está a punto de divorciarse”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la unión de los dos autócratas por la misma ambición, la lucha contra la “hegemonía” occidental, tal y como han mostrado claramente la reciente estancia de Xi Jinping en Europa y la visita de Vladimir Putin a Pekín unos días después.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-ASIA PACIFICO (CHINA-TAIWÁN)

China lanza ejercicios de “castigo” en Taiwán tras la toma de posesión del nuevo presidente.

China ha lanzado dos días de ejercicios militares en los alrededores de Taiwán, como “castigo” por lo que llamó “actos separatistas” de celebración de elecciones y la toma de posesión de un nuevo presidente. El ejército de Taiwán dice que sus fuerzas están en alerta y confía en poder proteger la isla mientras los medios estatales de China informan sobre simulacros de ataques aéreos con aviones que transportan misiles reales. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

-AUSTRALIA (AUKUS)

Un mando militar estadounidense afirma que “no tiene idea” de cómo se utilizarían los submarinos *Aukus* de Australia en cualquier disputa por el Estrecho de Taiwán.

El teniente general Stephen Sklenka, subcomandante del Comando Indo-Pacífico de EEUU, ha minimizado la posibilidad de que Australia se vea arrastrada a una guerra devastadora en la región en contra de los deseos del gobierno australiano, afirmando que “no tiene idea” de cómo se utilizarán los submarinos de propulsión nuclear de Australia en el Estrecho de Taiwán, a pesar de que un alto responsable del Departamento de Estado predijo “enormes implicaciones” para las “circunstancias a través del Estrecho”. [THE GUARDIAN](#)

-NUEVA CALEDONIA

Macron dice que las tropas permanecerán el tiempo necesario, mientras llega a Nueva Caledonia.

Las fuerzas de seguridad francesas permanecerán en Nueva Caledonia el tiempo que sea necesario, ha dicho Emmanuel Macron, después de que el presidente francés llegara al territorio del Pacífico en un intento urgente de calmar las tensiones tras más de una semana de disturbios que han dejado seis



muertos. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-ÁFRICA (RELACIONES EEUU-KENIA)

Biden planea designar a Kenia como aliado clave durante la visita de su líder a la Casa Blanca.

El presidente Biden designará a Kenia este jueves como “importante aliado no perteneciente a la OTAN”, según un responsable estadounidense, en una medida que refleja la determinación del presidente de intensificar las relaciones con la nación de África Oriental, incluso mientras otros países, como Rusia y China, compiten para hacer lo mismo. La designación se otorga a países cuyos ejércitos tienen una relación de trabajo estratégica con EEUU, aunque no necesariamente un pacto de defensa mutua. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

EUROPA: REINO UNIDO

Sunak anuncia elecciones en Reino Unido para el 4 de julio, meses antes de lo esperado.

El primer ministro británico, Rishi Sunak, convocaba ayer elecciones generales anticipadas para el 4 de julio, lanzando el destino de su asediado partido a un público británico inquieto que parece ansioso por un cambio después de 14 años de gobierno conservador. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)